STADT INGOLSTADT

STELLUNGNAHME	Referat	Referat VII
2020-04-020	Amt	Verkehrsmanagement und Geoinformation
öffentlich	Amtsleiter/in	Herr Wegmann
	Telefon	3 05-2321
	Telefax	3 05-2330
	E-Mail	johannes.wegmann@ingolstadt.de
	Datum	24.07.2020

Gremium	Sitzung am (falls bekannt)
Bezirksausschuss IV-Südost	

Südliche Ringstraße/Manchinger Straße: Zusätzliche Rechtsabbiegespur Richtung BAB 9

Stellungnahme der Verwaltung:

Bezugnehmend auf Ihren Vorschlag zur Einrichtung einer zweiten Rechtsabbiegespur an der signalisierten Kreuzung Südliche Ringstraße/Manchinger Straße möchten wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Prinzipiell muss bei einer Änderung von Fahrspuren (Anzahl und/oder Fahrbeziehung) an Ampeln auch immer die dazugehörige Signalisierung betrachtet werden. Aktuell erhält der Rechtsabbieger in einem Umlauf zweimal Grün. Dies wird zum einen durch ein zweifeldiges Hilfssignal (gelb-grün) und zum anderen durch ein dreifeldiges Signal mit Vollscheibe (rot-gelb-grün) realisiert.

Bei einem zweistreifigen Abbiegen besteht die Gefahr, dass durch den zweiten Abbieger querende Fußgänger und Radfahrer verdeckt bzw. zu spät erkannt werden. Daher ist aus Gründen der Verkehrssicherheit eine getrennte Signalisierung von Fußgängern/Radfahrern und einem zweispurigen Abbiegerverkehr erforderlich. Das bedeutet, dass die zwei Rechtsabbiegespuren erst nach der Fußgängerfreigabe – und nicht wie bisher zeitgleich – ihre Freigabe erhalten. Dies wird auch expliziert in den einschlägigen Richtlinien so zwingend vorgegeben.

Dies hat direkte, negative Auswirkungen auf den Verkehrsfluss und die Leistungsfähigkeit der Ampel. Ein zweimaliges Grün pro Umlauf könnte dann nicht mehr geschaltet werden, was Leistungseinbußen zur Folge hat. Da die beantragte Änderung in Bezug auf die Leistungsfähigkeit zu keiner Erhöhung der Leistungsfähigkeit für Rechtsabieger führen würde, ist aus fachlichen Gründen von einer Änderung der aktuellen Spuren abzuraten. Zudem wäre ein umfangreicher baulicher Eingriff erforderlich, welcher sehr wahrscheinlich auch das Fällen von Bäumen im Umfeld erforderlich machen würde.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Johannes Wegmann Amtsleiter